

¿Conoces tu provincia?

Catálogo de Espacios Naturales de la provincia de Sevilla

Diéguez Gisbert, M.J., Lepe Díaz, V.E. y Molina Pérez, M.J. Área de Servicios Supramunicipales, Diputación de Sevilla, Menéndez y Pelayo, 32. 41071-Sevilla

Un **RECURSO CLAVE** para la puesta en valor del **PATRIMONIO NATURAL**



DESTACA LA IMPORTANCIA DE LOS ESPACIOS NATURALES

El Catálogo de EENN de la provincia de Sevilla es un proyecto del Área de Servicios Públicos Supramunicipales de la Diputación de Sevilla mediante el que se han identificado y caracterizado tanto las zonas naturales de la provincia que pertenecen a la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía (RENPA) como aquellas que, aunque no se encuentran incluidas en ella, cuentan con valores medioambientales que las hacen relevantes para sus municipios. El principal objetivo del Catálogo ha sido el de realizar un inventario de estos espacios para proceder a la divulgación de los valores naturales de la provincia de Sevilla. Todo ello con el fin último de conseguir tanto un conocimiento de estos espacios como una puesta en valor de los mismos, entendiendo que constituyen nuestro extenso patrimonio natural, fuente de recursos naturales tanto directos como indirectos y generador de economía local y desarrollo sostenible.



OFRECE UNA INFORMACIÓN DETALLADA DE CADA ESPACIO

El Catálogo se ha elaborado contando con la colaboración de los ayuntamientos. En él se han recogido las descripciones de los espacios naturales, con información sobre grado de protección, coordenadas, posibilidad de acceso, características físicas, bióticas, socioeconómicas, culturales y equipamiento asociado. Todos los datos están recogidos por municipio, y la publicación se ha organizado teniendo en cuenta las siguientes áreas territoriales: Aljarafe, Área Metropolitana, Campiña, Marisma, Sierra Norte, Sierra Sur y Vega del Guadalquivir.

En total se han incluido 341 descripciones correspondientes a 281 espacios de 94 municipios de la provincia de Sevilla. Los textos están apoyados por material fotográfico original, realizado especialmente para el Catálogo, así como por un croquis de cartografía artística para cada municipio. Para el dibujo de los croquis se ha realizado previamente una cartografía georreferenciada, tomando como base el mapa topográfico de Andalucía a escala 1:10.000. Se han representado los espacios naturales, núcleo urbano, red viaria, caminos y vías pecuarias, límite de espacios naturales protegidos, red hidrográfica y otros elementos de interés tales como: áreas recreativas, vías verdes, miradores, observatorios ornitológicos y astronómicos, zonas de acampada, molinos, fuentes, salinas, cuevas, etc.



DESCRIBE LOS ESPACIOS NATURALES SIRVIENDO COMO RECURSO PARA LA EDUCACIÓN AMBIENTAL

El Catálogo se presenta como un recurso clave para la educación ambiental, proporcionando la posibilidad de acercamiento a una serie de temas susceptibles de ser trabajados en una visita a los mismos, como biodiversidad, paisaje, recursos hídricos, patrimonio histórico y cultural, aspectos socioeconómicos, etc.

La distribución de los espacios por área geográfica y término municipal facilita además la oportunidad de conocer los espacios del entorno próximo, aquellos con los que las personas se pueden sentir más identificadas y en los cuales se pueden realizar recorridos y actividades de educación ambiental con menor impacto sobre el medio ambiente.



Y ADEMÁS

de la introducción general de la naturaleza en la provincia de Sevilla, descripciones, fotografías y croquis de cada municipio, el Catálogo ofrece una serie de anexos de gran interés y utilidad como:

- Arboledas singulares de la provincia de Sevilla.
- Árboles singulares de la provincia de Sevilla.
- Humedales de la provincia de Sevilla incluidos en el Inventario Andaluz de Humedales
- EENN de la provincia de Sevilla con figuras de protección Nacionales y/o autonómicas.
- EENN de Sevilla con figuras internacionales de protección.
- Glosario, donde se explican todos los términos empleados en los textos, de forma que sean accesibles a personas con diferentes niveles de formación y conocimiento de terminología científica.
- Bibliografía, en la que se recogen las referencias de las publicaciones empleadas como documentación, así como el enlace para su localización en internet, en los casos en los que se encuentre también en formato digital.



DIPUTACION DE SEVILLA